
Associazione Phoenix 
 

Relazione Rendiconto economico, gestionale e finanziario anno 2019 e Preventivo 
anno 2020.  
 
L’anno 2019 ha visto l’Associazione impegnata al consolidamento strutturale e finanziario dell’anno 
2018, obiettivo necessario per determinare un concreto e deciso rilancio da perseguire con una 
maggiore attività operativa e progettuale. Si era certi, infatti, che Phoenix, attraverso questa 
strategia ne avrebbe beneficiato in consenso, interesse e credibilità. Durante l’anno, si è provveduto 
operativamente all’invio a ciascun iscritto della tessera associativa, cravatta identificativa, rivista 
dell’Associazione, medaglie e reperti commemorativi; interventi questi che al di là dell’aspetto 
formale, hanno permesso di consolidare con ognuno dei soci un rapporto significativamente più 
forte.   
 Prima dell’analisi consuntiva del bilancio, di seguito sintetizziamo fatti ed aspetti che hanno 
caratterizzato l’anno in questione.  
 Intenso, produttivo e costante si è rivelato il rapporto tra l’Associazione e l’Opera di Roma e con 
esso   l’attenzione nei riguardi delle famiglie dei militari assistite con le quali   si sono avuti utili ed 
interessanti contatti. Ricordiamo quelli, che come ogni anno, hanno visto alcuni membri del 
Direttivo condividere   momenti di confronto durante il lor soggiorno estivo organizzato dall’Opera 
e quelli consueti tenuti presso la Presidenza (riunioni, eventi, scambio di auguri ecc..). Ad essi, novità 
di quest’anno, la partecipazione di una loro rappresentanza al nostro raduno di Roma nel quale 
alcune vedove hanno avuto   la possibilità, intervenendo all’assemblea dei soci, di esporre i punti 
interessanti di forza e debolezza della formula assistenziale di cui godono.  L’Opera ha mostrato 
apprezzamento per la nostra sensibilità rinnovandoci stima e spirito collaborativo, anche in virtù di   
precedenti iniziative messe in campo dall’Associazione quali, la partecipazione ad incontri come 
testimonial, l’invio personalizzato del nostro giornale Esedra e non ultimo, il progetto realizzativo 
del foulard ufficiale dell’Ente.   
L’Associazione, come si evince dalle iniziative immaginate per l’anno 2019, aveva previsto la 
realizzazione di un forum a Ercolano al quale avrebbero dovuto partecipare referenti del Demanio, 
autorità locali, analisti, storici delle Ville Vesuviane, esperti della soprintendenza con l’obiettivo di 
riportare all’attenzione delle autorità invitate il deprecabile stato in cui versa la nostra Villa di 
Ercolano. L’evento, che sarebbe stato riportato dai vari mezzi di informazione, immaginavamo 
avrebbe potuto facilitare la ripresa di un rapporto interrotto purtroppo con il Demanio. Nostro 
malgrado, l’Ente si è sottratto ancora ad una volta a tale confronto, adducendo a riguardo   
motivazioni burocratiche e tecniche declinandone infine l’invito. Ciò al di là dell’importanza 
dell’evento purtroppo abortito nonostante l’adesione degli altri invitati, il problema ha 
conseguentemente prodotto l’annullamento del 5. ° Raduno a Napoli   in quanto veniva a mancare 
la possibilità   di acceder alla Villa Favorita, location predestinata da sempre per i nostri raduni. Nel 
riportare tale difficoltà ad alcuni organi direttivi della nostra Opera, abbiamo   ottenuto   la certezza 
che un Loro interessamento avrebbe reso possibile la realizzazione della nostra Convention 
iniziando dalla nuova location: Roma. Con essa ci veniva assicurata la possibilità di accedere 
all’utilizzo di alcune importanti strutture ricettive dell’Esercito, primo tra tutti il Circolo Ufficiali di 
Viale Castro Pretorio.  Nonostante i tempi estremamente ristretti e le difficoltà oggettive ad essi 
legati il Direttivo si è mosso unitamente a collaboratori dell’Opera ed a ex allievi del posto rendendo 
possibile l’evento. Straordinaria è risultata la partecipazione di alcune ex allieve di Torino iscritte 
all’associazione a cui graditissimo è risultato l’invito e alta la conseguenziale emozione.     



 Infatti, senza ombra di dubbio Il raduno 2019 ha incontrato la piena soddisfazione da parte degli 
oltre 100 partecipanti, dovuta essa soprattutto alla diretta compartecipazione in manifestazioni 
riservate dell’Esercito quali: Alza Bandiera (presso la Caserma Macao di Viale Castro Pretorio), 
l’usufrutto per gli spostamenti in Roma   di un mezzo di trasporto militare, la possibilità nonché il 
privilegio di deporre una corona d’alloro davanti al Sacrario del Milite Ignoto. L’esperienza, 
straordinariamente unica, si è conclusa con l’Assemblea Ordinaria dei soci dell’Associazione. 
Oltre l’approvazione dei bilanci 2018 e preventivo 2019, in quell’occasione, l’Assemblea ha 
deliberato a maggioranza il raddoppio della quota associativa ed ha discusso della possibilità di 
rendere possibile alcune interessanti iniziative tra le   quali ricordiamo: 

1) la possibilità di devolvere antro l’anno 2019 un bonus ad alcune famiglie assistite 
particolarmente bisognose in quanto non coperte da alcuna formula pensionistica.  

2) alla possibilità di allargare gli scopi sociali previsti dalle norme statuarie dell’Associazione, 
ipotizzando sin anche che essa possa   confluire   tra quelle del 3. ° Settore. Progetto attuativo 
e procedurale da elaborare da Consiglio Direttivo dopo un’attenta valutazione conseguente 
alla consulenza tecnica e straordinaria dell’ex allievo Vittorio Ghiotto.  

3) Attuazione del prossimo Raduno nella città di Torino. 
4) Posizionamento presso la Presidenza dell’O.N.A.O.M.C.E. di una bacheca testimoniante la 

sua prima fase assistenziale. 
5) La possibilità di promuovere incontri regionali tra ex allievi. 

 
Nell’approssimarsi delle festività natalizie Presidente e Vice Presidente di Phoenix hanno incontrato 
i vertici dell’Onaomce e alcune vedove per lo scambio degli auguri presso la Presidenza. Ad inizio 
anno sempre nei predetti locali sulla parete del corridoio principale è stata inaugurata la bacheca.  
 
Passiamo quindi all’analisi consuntiva e preventiva dei Bilanci: 
 
Analisi Bilancio Consuntivo anno 2019 
 
Adesioni: N.° 127, il 13% in più rispetto all’anno precedente, grazie a nuovi iscritti e, soprattutto, al 
contributo delle Ex allieve dell’Istituto di Torino. L’Associazione ha svolto una impegnativa 
campagna di tesseramento fidelizzando ciascun iscritto come ampiamente anticipato nella relazione. 
  
 
Entrate  
 
Come evidenziato dai supporti allegati, le entrate sono state pari a € 12.145,22 di cu: € 7.655,97 
valore al netto del saldo attivo anno 2018 (€ 4.489,25). Tale importo comprende: € 5.226,70 pari al 
68% quale contributo O.N.A.O.M.C.E. € 2.429,00, pari al 32% versamento complessivo dei soci di 
cui € 1.930 quote associative ed € 499,00 donazioni personali e € 0.29 quali interessi attivi 
maturati nell’anno sul cc bancario dell’Associazione  
 
Uscite  
 
Le uscite sono state pari a € 9372,71 di cui : € 5544,12 pari al 59.2 % per  spese rivista Esedra (stampa 
€ 3.185,00, spedizione € 2.359,12 ), € 962,85 pari al 10,3% campagna di fidelizzazione ( acquisto 
cravatte, stampa tessere e spese di spedizione), € 1508,79 pari al 16,1% contributo fornito da 
Phoenix per il Raduno di Roma, € 633,15 pari al 6,7% per le spese di gestione dell’Associazione 



onorate tramite banca € 497,65 ( Bacheca, Rappresentanza, Sito e Pec) spese onorate tramite cassa 
ed infine  € 226,15 quali oneri e spese bancarie( canone, commissioni e bolli) 
 
Analisi Bilancio Preventivo 2020  
 
Per la formulazione dei dati previsionali non si è potuto prescindere dai dati consuntivati nell’anno 
2019 e quindi reputati attendibili nella stesura del predetto preventivo. In sintesi: 
 
Entrate  
 
.Adesioni: previste 110 adesioni per un valore totale pari a € 3.300,00  
.Stima Donazioni Volontarie € 1.300,00   
.Contributo O.N.A.O.M.C.E.  € 5.000,00    
 
Uscite 
 
 .€ 350,00 la stima   acquisto materiale fidelizzazione (tessere, toner, cravatte e spese di spedizione) 
. € 700,00 stima spese di gestione dell’Associazione 
 .€ 2.000,00 Importo co-partecipativo stimato per eventuale Raduno Torino 
 .€ 2.500,00 stima Progetto pro-orfani O.N.A.O.M.C.E.  
Qualora il Raduno a Torino non fosse possibile, il valore ipotizzato potrà essere utilizzato per altre 
iniziative o reinvestito sempre per il medesimo incontro rinviato a Primavera. 
 
 Questa la sintesi delle previsioni previste da Phoenix che comunque non potranno prescindere da 
avvenimenti e situazioni tali che potrebbero incidere significativamente sulle attività previste per 
l’anno 2020. Primo tra essi, il cambio al vertice della Presidenza dell’Opera. L’attuale Presidente, 
Generale Ragusa infatti, ricordiamo, termina il proprio mandato in autunno. Egli senza ombra di 
dubbio ha mostrato in tutti questi anni, stima e straordinaria nei riguardi   dell’Associazione e degli 
ex Allievi. Siamo comunque speranzosi che il Suo successore possa proseguirne la strada del Suo 
predecessore.  Sarà cura dei rappresentanti del Direttivo monitorare tale delicato passaggio, perché 
da esso potrebbe dipendere anche significativamente il futuro di Phoenix.    
In fede  
Per il Consiglio Direttivo Associazione Phoenix. 

Il Presidente 

Giuseppe D’Alessandro- 

 
 
 
 
 
 
  
  
 
 
  


